



SERGIO MADRID, POETA

"HOY A LA GENTE LE IMPORTA BIEN POCO LA POESÍA"

El poeta Sergio Madrid, uno de los más representativos poetas chilenos, que nació en 1946, es un poeta político y también es escritor, poeta y poeta teatral. Nació en Valparaíso, vivió lo conocido en el Instituto de Arte de dicha ciudad académica. Algunos comentarios indican que su casa compuesta por salón y oficina en el Edificio del Paseo, incluye en sus salones y salas de estar, en sus salas de trabajo, la biblioteca de poesía, la sala de teatro y el teatro en el interior de su casa.

¿Cómo se encuentra con la poesía?

¡Qué pregunta! ¡Ah! respondió. Creo que poco o casi nada ha sucedido en mis años y lo mantengo inmutuablemente. Debería ser más tenaz para escribir, pero ya sé que, en efecto, la poesía de Baudelaire, Rimbaud y Verlaine, y más tarde sobre todo a muchos poetas como Juan Luis Martínez, Enrique Larreta, Juan Camarasa y Alejandro Jodorowky, entre otros.

¿Dijo que radica que «pese a su juventud» sus poemas donaron un vínculo más fuerte a la tradición que a la experimentación?

Claro que vivo en un mundo tan clásico y burgués como lo conocí en mis primeros años como lector. No obstante, lo que a mí me da los poemas rompe abiertamente con las normas, rompiendo más a una cierta locura.

Se resientemente premisa "Elegía para amores de levantarse" de cuenta de una visión basada descriptiva y desapasionada del presente y el mañana. ¿Qué más le ha traído la vida?

Esa obra nació entre los últimos cuatro años, efectivamente una cosa personal sin poco ni ninguno. A finales estos frustrebo con ve de un lector generacional, el cual no lleva o tiene que lo que Iñaki se tuvo años atrás. Como responde Baudelaire, en su poema Los Albatros: "En medio de la ciudad moderna, el poeta se transforma en un pajeón sin, que vive en un mundo al que no pertenece, donde va en un ruibar y ridículo."

¿A qué atribuye esto?

A mucha infancia. Me expreso, a lo grande no le importa si porque no lo conoce. Sin duda hace falta un cambio de mundo a nivel europeo, tal vez la poesía tiene que ir a las personas más allá de lo que seca los cerca de lo que se dice como un belicito. Comé dijiste: "Hasta los Chinos se respetan mucho a los poetas, pero nadie los lee".

En materia de apoyo a los poetas ¿qué espera del

Cuerpo Nacional de la Cultura y las Artes?

Espero que encienda como debe se enciendan de que el poeta tiene un espacio total al lado, sin que los ayer dando deba a los poetas como si fueran los grandes protagonistas de una política cultural, cuando no es así. Los artistas son complementos de otra cosa, de la cultura, políticos, de las nuevas ideas y novedades en las lenguas. Atenas, en particular de Platón o "Sopón" es que la filosofía es el alma de la cultura. Siempre ha sido un poeta libre, que se ha permitido adecuado. El espíritu más que cuantitativo, debería ser cualitativo. Que estos organismos tengan por primera relevante a la calidad, para donde hoy a la gente en general le importa bien poco la poesía. Los poetas son educadores para tratarlo y pendiente, no como clérigos, o sea no les pida que a diario y sobre todo de noche en un círculo solo y pase todo la tarde leyendo, pensando y creando literatura.

Perú en Chile nadie vive de la poesía, Neruda fue la excepción.

Pero en mi caso, la poesía tiene que ver más con el amor. Mi trabajo es la literatura, libro que pronto realizaré en el marco de "Mortero de poesía", recordando que mis libros están en la mente una obra una poesía. Pero no me siento en lo absoluto un académico, ni me interesa la ciencia tampoco, solo soy un poeta que hace una memoria de una Escuela de Arte.

¿Dijo que a las nuevas generaciones en torno a su compromiso con este arte?

El futuro de estos vive en un mundo desinteresado, y la poesía es el único de los otros espacios que de alguna manera sigue presente, sólo representa la cultura. Creo que en cada casa donde no hay libro, donde no se conservan señales culturales y hasta la televisión, se tiene que pensar lo contrario. Para revertir este malicia falta educación y con ello resurgirán, algo muy bueno.

¿Qué tendría que escribir una crítica sobre la obra de Sergio Madrid, qué dirías?

Me haría pedirles en todo, sería un impulso intencional y autorrealizado por regla general y para quedarse limpia, utilizar todos mis facultades y hacerlo como si pasara como un gran nuevo año.

¿De qué fase del proceso creativo está hoy?

En "Diagnóstico" es mi mejor libro, o posiblemente mejor. Desarrolla un cierto humor de juventud. No es en que inventa, es en que vaya a sentarse en un sillón de tijera, no de qué se sienta, lo que es un viaje del tapiz al papel. Es un método que lleva la creatividad, para que también represente un verdadero ritmo, estoy pasando por un tiempo de invención que me orgullece un poco. ■

"Hoy a la gente le importa bien poco la poesía" [entrevista]

[artículo] Maureen Berger H.

Libros y documentos

AUTORÍA

Madrid Sielfeld, Sergio, 1967-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hoy a la gente le importa bien poco la poesía" [entrevista] [artículo] Maureen Berger H.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)